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会議記録 

            

                        令和５年 11月 28日 

 
●会 議 名  丹波市市島地域市立小学校統合準備委員会 

       第 17回 竹田・前山地域部会 

 

●日  時  令和５年 11月 27日（月）19:30～20:30 

 

●場  所  ライフピアいちじま 研修室 

 

●出 席 者  委 員：青木 修、葛野 達也、吉見 勝也、高橋 尚子、余田 紀章 

余田 亜美、中井 隆文、西山 啓介、足立 和宏、植木 政行 

浅田 尚克 

オブザーバー：川口 恵、下野 郁美、細見 真由子、吉住 祐子 

教育総務課：足立課長、船越係長、河南 

  

１ 報告・協議事項 

（１）9/2（土）スクールバスの試験運行の結果について 

 事務局より資料のとおり報告した。 

 

（２）校歌楽曲の選考 

 制作いただいた楽曲「１」、「（２）」、「３」を会場で試聴したところ、多数の意見により、

「１」の楽曲が竹山小学校校歌に決定された。なお、教員による弾きやすさを考慮し、伴

奏の調整が可能かどうか作曲者（柏野氏）に確認し、可能であれば学校と個別に調整を行

うことになった。校歌歌詞については、調整の意見はなく原案のままとする。 

 

＜協議意見＞ 

委員：前山小学校では５年生、６年生を中心に聴いてもらったところ、良い意見がた

くさん出た。「１」は、「ノリノリで歌える」、「リズムがいい」、「テンポが速く

なったりゆっくりなったりしている」という意見が出た。「３」は、「歌いやす

い」、「落ち着いた感じで穏やか」、「歌い始めが優しくて好き」、「テンポがゆっ

くりでゆったりしている」という意見が出た。「（２）」は音が高く歌いづらいと

思われる。 

委員：竹田小学校では４～６年生に「１」と「３」の２曲を聴いてもらった。詳細に

ついては、（オブザーバーとして参加している）教員から説明させてもらう。 

オブザーバー：「１」と「３」を児童に聴いてもらった。両方ともは明るく、元気で弾

んだ感じがする。聴く順番によっても感想が異なる場合があると思った

ので、学年で聴く順番を変えたところ、児童の意見は様々であった。旋

律の動きからすると、「１」は、音の跳躍も少なく歌いやすい、指導し

やすいと思う。「３」も素敵なメロディーだが、前奏から９小節目あた

りなど音が少しとりづらい箇所がある。 

オブザーバー：「（２）」の高い音（サビ）について、児童が歌うことは可能だが、将来

にわたって口ずさむことを考えると少ししんどいと思う。「１」は、川

の流れのような伴奏でとても綺麗だが、指導者が弾くことを考えると左

手がたくさん動くので難しい。「３」は、元気が出るような出だしでと
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てもいいと思うが、シャープ（♯）がたくさん出てくるあたりは児童に

とって難しい。さらに、「３」はドの音から始まるので、児童にとって

歌いづらい。 

オブザーバー：メロディーラインは「１」が明るい感じがする。「３」は歌いやすいが、

ドの音から始まるところや、中盤のファのシャープ（♯）のあたりは、

児童にとって難しい音程だと思う。「３」は穏やかで伴奏的にはメロデ

ィーが浮き上がるような感じだと思う。「１」のほうが児童も歌いやす

いが、伴奏が調整可能なら、「１」と「３」の良いところをとりたい。 

委員：「１」のほうが個人的に好みで、盛り上がる感じがあって力強さを感じた。校歌 

としてふさわしいと思う。伴奏は素人にはわからないので、調整してもらえるの 

であればそれでよいと思う。 

委員：個人的には「（２）」の高い部分が強く印象に残っている。歌うのは難しいと思

うが、校歌のコンセプトを考えると、チャレンジするという部分で、例えば、「１」

のメロディーラインを基本として、高学年になったら「（２）」の高いサビの音

に挑戦する。 

委員：何度も聴かせてもらって、頭に浮かぶのは「１」の楽曲で、歌いやすく、心に

しみ込む。 

委員：個人的には「３」が耳に残った。 

委員：「３」もとてもいいので選ぶのは難しいが、統合して将来に向かっていくという 

児童のことを考えると、「１」の楽曲は抑揚があってふさわしいと思う。 

委員：最後まで耳に残っているのは「１」のメロディーである。 

委員：「１」がいいかなと思う。「３」のメロディーもすごく好きで、馴染みの曲のニ

ュアンスに似てて、子どもも好きかなと思う。いろいろと思いながら、「１」の

方がいいのかなと思う。 

委員：耳に残っているのは「１」。「３」の楽曲も良いので決めるのが難しい。 

委員：それぞれ良さがある。「１」の曲が、のびやかで明るく、子どもたちも歌いやす

い。「３」は１年生、２年生の児童を考えると歌いづらいところがあるのかなと

思う。「１」がいいと思う。 

委員：「１」がいいと思うが、伴奏の部分で指導者の負担が大きい。伴奏の部分を作曲

者にご理解いただいて調整できるのであればお願いしたい。 

オブザーバー：何回か聴くと頭に浮かんでくるのは「１」の楽曲だが、左手の伴奏が難

しいので少しアレンジできたら、多くの教員が弾けると思う。 

 

（３）式典の日程（予定） 

事務局より資料のとおり報告した。 

 

（４）今後の主なスケジュール 

 事務局より資料のとおり報告した。 

 

２ 次回日程（第 18回部会） 

 令和６年１月 29日（月） ライフピアいちじま研修室 19時 30分～ （予定） 


